

ARCHAMPS Son dernier livre, "Le Salève et son chemin de fer à crémaillère", vient de paraître

Dominique Ernst, passionné du Salève

Il sort son 4^e livre sur cette montagne proche d'Annesses et Genève. Au fil des années, ce passionné d'histoire est devenu incollable sur le sujet.

Le Salève a toujours fait partie de la vie de Dominique Ernst. À dix ans, en 1970, il part de Genève pour aller vivre à Monnetier-Mornex sur les flancs de cette montagne. Durant son adolescence, il y fait de nombreuses randonnées. Mais c'est il y a une vingtaine d'années, lorsqu'il devient correspondant de presse pour Le Dauphiné Libéré et Le Messager qu'il commence à se passionner pour le Salève et son histoire. « Lors de conférences ou dans des articles, je me suis rendu compte de la richesse de

cette montagne. Son histoire est très liée aux hommes. Encore aujourd'hui, je tombe sur des histoires passionnantes. Par exemple, j'ai appris il y a peu qu'un prix Nobel de la paix, Ludwig Quidde, s'était perdu au Salève ! C'était dans les années 1930. Il a passé une nuit dehors, et il a été retrouvé le lendemain » explique-t-il.

De cette passion sont nés plusieurs livres : deux sur les légendes entourant le Salève, et un sur son histoire. Le quatrième et dernier, paru en fin d'année dernière, est intitulé "Le Salève et son chemin de fer à crémaillère". Dominique Ernst l'a coécrit avec Gérard Lépère, « une véritable mémoire vivante de ce train ». Ensemble, ils reviennent sur l'histoire du chemin de fer du Salève, utilisé

entre 1892 et 1935. « Cette ligne a permis de relier le Salève au reste de la vallée, et d'y amener le tourisme. Il a très bien fonctionné jusqu'en 1914, mais son activité a brutalement décliné avec la Première Guerre mondiale. » Le livre regroupe 484 documents sur le sujet, dont de nombreuses images.

En ce qui concerne le Salève, Dominique Ernst n'a pas dit son dernier mot : « J'aimerais encore écrire des livres sur les sujets. Il y a plein d'autres histoires à raconter ! » Son idée pour un prochain ouvrage : un dictionnaire amoureux du Salève.

Coline OUZIEL

"Le Salève et son chemin de fer à crémaillère", 29 €, disponible sur la-salevienne.org



Dominique Ernst a 59 ans. Photo Le Dauphiné